

BANXICO
EDUCA

ENLACES
UNIVERSITARIOS

MERCADO DE CARTELES



BANCO DE MÉXICO®

**REUNIÓN
ANUAL
EUB**

2025

BANXICO
EDUCA

ENLACES
UNIVERSITARIOS

MERCADO DE CARTELES



BANCO DE MÉXICO®



Carteles Ganadores

BANXICO
EDUCA

ENLACES
UNIVERSITARIOS

MERCADO DE CARTELES



BANCO DE MÉXICO®

**¿Cuándo importan
las finanzas?**



¿CUÁNDO IMPORTAN LAS FINANZAS?

Nombre (s)

Brissa Celeste Morales Cruz

Universidad (es)

Universidad Politécnica de
Victoria

Planteamiento

Al menos, alguna vez en nuestra vida deberíamos poner atención en la importancia del dinero, sus funciones y la forma en que se administra, incluso conocer la relevancia de las finanzas personales en la vida diaria; pero, ¿cuándo es necesario prestar interés en ellas?. En un contexto nacional donde la inflación, el acceso al crédito y la volatilidad económica son realidades constantes, entender y manejar adecuadamente las finanzas personales se vuelve esencial para asegurar una buena calidad de vida.

De acuerdo con Caranguí P., Garbay J., y Valencia B., (2017), la toma de decisiones financieras no está influenciada por una sola variable (como la edad, o los gustos), más bien, estas decisiones son influenciadas por un conjunto de variables que conforman el contexto del individuo, tales como la educación, los recursos disponibles, la situación del país, entre otras.



Desarrollo

En este sentido, se asume que el entorno en el que se desarrolla un individuo influye directamente en sus decisiones financieras, por lo que es importante abordar temas sobre la gestión efectiva de los recursos en cada etapa de la vida, para lograr adaptarse a los nuevos retos.

En la etapa adulto joven (20-30 años), la importancia de las finanzas personales se intensifica. Es aquí donde la capacidad para administrar ingresos, gastos y deudas de manera efectiva no solo determina la estabilidad financiera a corto plazo, sino que también sienta las bases para la acumulación de riqueza a largo plazo.

Por otra parte, en la adultez (30-50 años), las decisiones adquieren un peso mayor. La planificación financiera en esta etapa se centra en la gestión de los ingresos familiares, la planificación para emergencias y la inversión en instrumentos financieros que puedan proporcionar un retorno seguro y sostenible.

Finalmente, en nuestro país, la preparación para la jubilación es crucial a medida que se acercan los 50 años, en este punto, la planificación financiera debe enfocarse en la acumulación de ahorros significativos y la diversificación de inversiones para asegurar un retiro cómodo y seguro.

Conclusiones

Desde una edad temprana, es fundamental que los mexicanos comencemos a desarrollar hábitos financieros saludables. Esto parte de aprender a presupuestar y ahorrar, pero va más allá de eso, implica educarse sobre cómo invertir de forma inteligente y manejar el crédito de manera responsable.

La importancia de las finanzas personales atraviesa todas las etapas de la vida, desde pequeños hasta la jubilación. Por lo que mantener un cuidado meticuloso de las finanzas personales no solo garantiza una estabilidad económica individual, sino que también contribuye al bienestar general de la sociedad al fomentar una cultura de responsabilidad financiera y planeación a largo plazo.

